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ЦИФРА недели

человек обучАется
в системе начального 

художественного образования в округе

АсФАлЬтНЫЙ ЗАвоД с ЗАкАЗоМ сПРАвИлся

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

ЭМИссИя кАРт

Ханты-Мансийский банк 
выпустил более 700 тысяч 
пластиковых карт, увеличив 
их общее количество с на-
чала года более чем на 50 
тыс. штук.

Как сообщил вице-
президент организации Юрий 
Жигалкин, в планах банка 
до конца года довести объем 
эмиссии карт до 800 тыс.

«В настоящее время раз-
рабатывается целый ком-
плекс мероприятий, который 
позволит выполнить постав-
ленные задачи. С каждым 
годом увеличивается клиент-
ская база, так как идет пла-
номерное развитие филиаль-
ной сети. Активно продвига-
ются зарплатные проекты, 
которых сегодня у нас более 

2,5 тыс. как на территории 
округа, так и за его предела-
ми. Поэтому ежегодный рост 
эмиссии на 15-20% вполне 
прогнозируемый. Это станет 
возможно, в том числе, бла-
годаря активному внедрению 
кредитных карт, которых уже 
выдано более 95 тыс. штук», 
– отметил Ю. Жигалкин.

Ханты-Мансийский банк на 
сегодняшний день лидирует 
среди финансовых организа-
ций УрФО по развитию сети 
обслуживания пластиковых 
карт.

Общее количество банко-
матов организации превы-
сило 451 шт., работает 1828 
POS-терминалов и более 40 
информационных киосков.

Эмиссия карт Ханты-Мансийского банка превыила 
700 тыс. штук.

Примите самые искрен-
ние поздравления с юби-
лейной датой со дня обра-
зования района! Позвольте 
пожелать вам, жителям на-
шего северного края, креп-
кого сибирского здоровья, 
благополучия и семейного 
тепла, покорения новых 

вершин, дальнейшего про-
цветания и развития про-
мышленности и экономики 
района!
 

С уважением 
Л. Михалко, депутат 

Тюменской 
областной Думы 

В этом году мы праздну-
ем 20-летие образования 
района и присвоения Бе-
лоярскому статуса города.
Годы летят стремитель-

но. Все было, как будто 
вчера... Не верится, что 
за этот короткий отрезок 
времени произошло столь-
ко событий. Все они стали 
возможны благодаря ваше-
му безграничному трудолю-
бию, творчеству, упорству, 
мастерству. Мы многое су-
мели сделать, потому что 
искренне хотели сделать 
наш город, наш район луч-
шими. И это нам удалось. 
С каждым годом поселки 
района и город становятся 
более уютными и комфорт-
ными. В них есть все для 
того, чтобы счастливо жить 

и растить детей. Сегодня 
наш район занимает лиди-
рующие позиции в рейтин-
ге территорий округа. Но 
мы не намерены останав-
ливаться на достигнутом. 
Уверен, что у Белоярского 
района – большие перспек-
тивы. И они обязательно 
станут реальностью, пото-
му что в нас, белоярцах, 
есть чувство единения и 
патриотизма по отношению 
к месту,где мы живем. 
Пусть сбудутся все наши 

мечты, свершатся намечен-
ные планы! 
Здоровья вам и благопо-

лучия вашим семьям!

С уважением 
С.МаНЕНкоВ, глава 
Белоярского района

Как и многие северные по-
селения, Белоярский молод и 
эта молодость, – его преиму-
щество, она дает ему жизнен-
ную энергию и заставляет с 
оптимизмом смотреть в бу-
дущее свое и района, цен-
тром которого он является. С 
первого дня своего существо-
вания Белоярский стал веду-
щим промышленным узлом 
северо-запада ХМАО. Труда-
ми жителей города и Белояр-
ского района прирастают не-
фтегазовые богатства страны, 
но не только существенный 
вклад в экономическое раз-
витие региона является ис-

Дорогие земляки! 
Примите мои самые теплые 
поздравления с Днем района!

Уважаемые жители 
                            Белоярского района! 

точником роста территории, 
главное здесь живут жизне-
радостные, уверенные в себе 
и открытые люди, которые и 
составляют ее первейшее бо-
гатство. 

Примите искренние поже-
лания доброго здоровья, сча-
стья, успехов. Пусть каждый 
день вашей жизни будет на-
полнен теплом, светом и ра-
достью. Благополучия и про-
цветания.

С.холМаНСкиЙ, 
зам.председателя 

Тюменской областной 
Думы

К слову, это предприятие 
в 2008 году в два раза уве-
личило объем выпускаемой 
продукции.
80 тысяч тонн – столько 

готовой смеси выпустил за 
этот сезон завод. Специали-
сты завода в течение четы-
рех месяцев приняли поряд-
ка 240 тысяч тонн исходного 
материала. По словам спе-
циалистов завода, с заказом 
они справились. Мощности 
предприятия позволили это 
сделать без проблем. Весь 
сезон здесь работают две 

Последние дни в этом сезоне на полную производствен-
ную мощность работает Белоярский асфальтно-бетонный 
завод.

асфальтно-смесительные уста-
новки, немецкого и россий-
ского производства. 10 че-
ловек занимаются непосред-
ственно выпуском продукции, 
а всего на участке работает 
35 человек. Этот коллектив с 
помощью надежного оборудо-
вания способен в сутки про-
изводить около 600-700 тонн 
асфальтно – бетонной смеси.
Так же специалисты – до-

рожники, отметили в этом 
году и хорошее качество 
готовой асфальтно-бетонной 
смеси.

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю вас с 20-летием 
со дня образования города и района. 

НАш общИЙ ПРАЗДНИк

В сквере СМУ-25 состоя-
лось торжественная церемо-
ния открытия скульптурной 
композиции «Семья». Напом-
ним, что она привезена в наш 
город из Минска и посвящена 
уходящему Году семьи. 

Также в городском музее 
открылась праздничная вы-

В Белоярском проходит неделя культурных и развлека-
тельных мероприятий, приуроченных ко Дню района.

ставка – экспозиция, которая  
посвящена предстоящему 20-
летнему юбилею города Бе-
лоярского и Белоярского 
района. Напомним, что здесь 
история 20-летней давности 
представлена в архивных до-
кументах, материалах и фото-
графиях.
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В Ханты-Мансийске 
состоялись 
торжества 
по случаю 

знаменательного 
события.

Ровно 30 лет назад, в 1978 
году, в Ханты-Мансийском 
автономном округе был до-
быт первый миллиард тонн 
нефти. Этот факт истории 
напомнил всем собравшим-
ся на церемонии награжде-
ния правительственными и 
окружными наградами в ми-
нувшее воскресенье в столи-
це округа губернатор Югры 
Александр Филипенко. Он 
назвал это событие огром-
ным для страны Советов и 
беспрецедентным отрезок в 
шесть лет, с 1964 по 1978 
годы – именно столько вре-
мени потребовалось югор-
ским нефтяникам, чтобы до-
быть первый миллиард тонн 
нефти. На добычу осталь-
ных восьми миллиардов 
тонн ушло примерно по три 
года. Губернатор признался, 
что счастлив тем, что еди-
нение помогло нефтяникам 
преодолеть трудности поссо-
ветского периода, и сейчас 
они уверенно наращивают 
объемы добычи.

9 миллиардов тонн неф-
ти – цифра, которую очень 
сложно представить. Но эта 
цифра – факт истории регио-
на, который добывает более 
7 процентов мировой неф-
ти. И это далеко не предел, 
считает глава региона. 

«Мы добыли только первые 
девять миллиардов тонн, но 
обязательно будут вторые и 
третьи, – говорит А. Фили-
пенко. – Надеюсь, что для 
этого потребуется уже го-
раздо меньше времени, по-

тому что на помощь будут 
привлечены новые техноло-
гии, наука и инвестиции, ко-
торые позволят развиваться 
отрасли более интенсивно.»

По его мнению, для не-
фтяников самыми сложными 
были два периода – этап 
освоения недр Западной 
Сибири и постсоветское 
время. Только единение по-
могло в преодолении кри-
зисных явлений, считает он. 
В последние годы нефтяники 
Югры уверенно наращивают 
объемы добычи. И в этом 
– заслуга конкретных людей, 
убежден Филипенко.

Фантастический рубеж 
в 9 миллиардов тонн был 
преодолен усилиями десят-
ков тысяч людей: геофизи-
ков, геологов, нефтяников, 
строителей, энергетиков и 
транспортников. За полве-
ка промышленного освоения 
Среднего Приобья Ханты-

Мансийский автономный 
округ стал главной опорой 
экономики России, нефтяной 
житницей страны. 

Церемония награждения 
государственными и награ-
дами Ханты-Мансийского ав-
тономного округа продолжа-
лась более двух часов. Вме-
сте с героями сегодняшних 
дней на сцену поднимались 
ветераны отрасли.
Среди награжденных не-

фтяников и газовиков были 
и белоярцы. Звания «Заслу-
женный работник нефтегазо-
вой промышленности» был 
удостоин главный инженер 
Казымского ЛПУ Славик 
Авакян. Сергей Кокарев, во-
дитель Белоярского УТТиСТ, 
теперь – «Заслуженный 
работник автотранспорта 
ХМАО – Югры».

Подводя итоги конкур-
са «Черное золото Югры», 
Александр Филипенко отме-

тил, что он за по-
следние годы су-
щественно вырос, 
стал сквозным и 
вертикально ин-
тегрированным. 
Он начинается с 
промыслов, в нем 
участвуют нефтя-
ники от оператора 
буровых установок 
до руководителя. 
Всего в конкур-

се «Черное золото 
Югры» предусмо-
трено 24 номина-
ции. Номинантам 
и победителям 
были вручены па-
мятные дипломы и 
сувениры-символы 
конкурса «Черное 
золото Югры», на-
грудные знаки из 

золота и серебра с симво-
ликой конкурса и денежные 
премии. 

Победителем в номинации 
«Самая динамично разви-
вающаяся компания с годо-
вым объемом добычи до 1 
млн. тонн нефти» стало ОАО 
«РИТЭК», оно же стало лау-
реатом в номинации «Со-
циальное партнерство». Ди-
плом победителя губернатор 
вручил старейшему нефтя-
нику страны, профессионалу, 
которому нет равных, Вале-
рию Грайферу. Белоярские 
нефтяники (НПУ «РИТЭК-
Белоярскнефть») стали лау-
реатами среди перекачива-
ющих управлений. Отмечен 
труд и газовиков. Лауреатом 
конкурса среди компрессор-
ных станций стал коллек-
тив Верхнеказымской ГКС 
во главе с Андреем Юхно. 
Компанией-победителем по 
итогам 2007 года стало ОАО 
«Сургутнефтегаз».

Нефть – это главное и 
важное, считает глава реги-
она А.Филипенко, это один 
из главных инструментов 
для создания всех необходи-
мых условий жизни для лю-
дей. Жители Югры достойны 
комфортной жизни и краси-
вых праздников. Они заслу-
жили этого своим трудом в 
условиях Крайнего Севера. 
По словам губернатора, уро-
вень жизни югорчан – пред-
мет гордости, но главное 
– не останавливаться на до-
стигнутом. За праздниками 
последуют будни с пробле-
мами и вопросами, которые 
надо решать и преодолевать, 
потому что без этого не бу-
дет движения вперед.

Т.СЕМЕНоВа

Югра добыла 
только первые 
9 000 000 000 
тонн нефти



4 ЕСТЬ  ПОВОД
12 сентября 2008 №37 (713) БВ

Для них Белоярский 
стал роДным Домом

Накануне Дня района 
несколько жителей района 
были награждены Благо-
дарственной грамотой гла-
вы за достигнутые трудо-
вые успехи, многолетний 
добросовестный труд, осо-
бые заслуги в содействии 
проведения социальной, 
культурной и экономиче-

– Белоярский – мой родной 
дом. Я приехала сюда, встрети-
ла свою половинку, моего мужа. 
Кроме Белоярского я нигде и не 
была, поэтому это самый краси-
вый, любимый город на Земле. 
Наш город экономически твердо 
стоит на ногах, люди здесь живут 
гораздо легче, чем в других угол-
ках нашей страны. Большая по-
мощь оказывается пенсионерам, 
им уделяют должное внимание. 

– Самым ярким историческим 
событием стал мой приезд сюда. 
Запомнились демонстрации, когда 
все выходили на улицы, общались, праздновали всем 
миром любой праздник.

– Это мой родной город. 
Здесь родилась моя доченька, 
пошла в детский сад, в шко-
лу. В нашем городе работать 
одно удовольствие. Пообщав-
шись со своими коллегами 
из других городов, начинаешь 
понимать, что здравоохране-
ние в нашем округе на высо-
ком уровне. Это не высоко-
парные слова, это, действи-
тельно, так. Высокое качество 
обслуживания, современное 
оборудование, комфортные 
условия – все это для наших 
пациентов.

– Запоминающимся событием стал ремонт нашего  
роддома. Мы тогда радовались и не скрывали своего 
восторга. С каждым годом  наш город процветает, 
становится все краше, много зелени, цветов. Еще не-
сколько лет назад мы о такой красоте и думать не 
смели.

– Раньше я работал в Бе-
резовском районе. Когда пе-
ревелся в Сосновское ЛПУ, 
очень переживал по поводу 
переезда на новое место. Но 
прошло 10 лет и сейчас со-
вершенно иные чувства. Для 
меня Белоярский, Сосновка 
– это родина, я прикипел к 
этому северному краю. Здесь 
меня радует все, но, в первую 
очередь, люди. Если уезжаешь 
в отпуск, то уже через две-три 
недели тянет домой. Этим все 
сказано. Это мой родной дом.

– Запомнилось, как приехал сюда в первый раз. Мо-
роз тогда был минус 50 градусов. Запомнилось каким 
город был тогда. Сейчас он очень изменился: стал со-
временным, уютным. 

– Белоярский я считаю своей 
окончательной Родиной. Что я 
имею ввиду? Все мы даже в 
большой своей Родине под на-
званием Россия ищем себе ме-
сто. Особенно северяне. Каж-
дый из нас живет мечтой выйти 
на пенсию и найти свое место 
под солнцем. Я свое место уже 
нашел, поиски прекратил. До 
конца своих дней я буду жить в 
Белоярском. И выбор этот осо-
знанный, сделан он не только 
сердцем и душой, но и умом.

– Для меня, скорее всего, это событие личного харак-
тера. Когда я открывал свою первую художественную 
персональную выставку работ. Именно в тот момент 
я окончательно понял, что я сам, в первую очередь, 
художник, и что в Белоярском художники есть. Наде-
юсь, что это событие было значимым и для истории 
города. 

ской политики Белоярского 
района и в честь празд-
нования 20-летия города и 
района. 
Эти люди хорошо знако-

мы нам и поговорить мы 
с ними решили о том, что 
всех нас объединяет – о Бе-
лоярском.
В преддверии праздника 

мы обратились к облада-
телям почетного звания с 
двумя вопросами: 

• Чем стал для вас Бело-
ярский за все эти годы?

• Какой самый яркий 
момент из истории Бело-
ярского вы помните?

Розалия Савельева, ведущий экономист 
Верхнеказымского ЛПУ 
ООО «Газпром трансгаз Югорск»:

Влад БеЛыХ, заведующий выставочным 
залом муниципального
учреждения культуры 
«Белоярский историко-краеведческий музей»:

Геннадий Родионов, начальник 
Сосновского ЛПУ магистральных 
газопроводов общества с ограниченной 
ответственностью «Газпром трансгаз Югорск»:

Надежда ПетУХОВа, главный специалист 
по акушерству и гинекологии БЦРБ:
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– На этот вопрос только коротко 
можно ответить. Белоярский стал 
для меня домом. Приехал я сюда 
в 1986 году и сразу ехал навсегда. 
Пока своего мнения не изменил.
– В истории Белоярского было 

очень много значимых событий. 
Для меня же очень большое и важ-
ное значение имело мое личное 
небольшое участие в строительстве 
храма Преподобного Серафима Са-
ровского.

– Белоярский – мой родной 
город. Я здесь смогла реализо-
вать себя как индивидуальный 
предприниматель. Мы стараемся 
делать наш родной город краси-
вым,  радуем людей. Здесь я ро-
дила третьего своего ребенка. В 
Белоярском живут самые близ-
кие и родные мне люди. А для 
человека самое главное, когда 
рядом те, кого ты любишь и кем 
дорожишь. Я счастлива в моем 
городе. 

– Самым ярким моментом для 
меня и моей семьи стала победа 

на конкурсе «Предприниматель года» в 2006 году. Это 
заслуга всех людей, которые работают со мной на бла-
го процветания Белоярского.

– Белоярский – это город, в кото-
ром проходят мои самые интересные 
годы, это город, где родились мои 
дети, здесь они растут. Это город, 
где мои родные, нет не родственни-
ки, а именно родные люди, родствен-
ные мне душой. В этом городе меня 
понимают, мне здесь безопасно и 
надежно.
– Я здесь живу не так давно, 20 

лет. Приехала, когда Белоярский уже 
был настоящим городом. Всегда по-
ражает то, как здесь, на маленьком 

островке земли, создали такую красоту. Возвращаешь-
ся с отпуска и удивляешься, как город преображается, 
становится еще краше. Я чувствую себя счастливой в 
этом городе.

– В Белоярском я живу доль-
ше всего. Ни в одном городе я 
столько лет не проживал. Другими 
словами – местом для жизни на 
последние пятнадцать лет.
– Из последних событий очень 

запомнился мне первый в Бело-
ярском Парад достижений. Очень 
яркие впечатления остались у 
меня. Мы ведь все соскучились 
по массовым праздничным де-
монстрациям, поэтому горожанам 
это необходимо, это ностальгия 
по всему доброму прошлому.

– Второй родиной. Думаю, 
что этим емким словом все 
сказано.

– В первую очередь, вспо-
минается трасса. Я приехал 
сюда в 1982 году и сразу 
поехал работать электросвар-
щиком на трассу. Работал 
в ПМК-5, строили компрес-
сорные везде, начиная от 
Н.Уренгоя и заканчивая Пе-
лымом. Осваивали Север. 

– Белоярский – это место, 
где живу я и моя семья. А са-
мое главное – здесь выросли 
мои дети.

– Самым ярким для меня 
событием стало появление в 
нашем маленьком северном 
городке такого прекрасного 
храма Преподобного Серафи-
ма Саровского.

Светлана КуРзанова, 
индивидуальный предприниматель:

Василий КРижановСКий, инструктор 
службы безопасности Казымского ЛПУ:

Владимир ЛеБеДеВ, 
водитель Белоярского УттиСт:

александр КоРепанов, директор 
ООО «Сельскохозяйственное 
предприятие «Белоярское»:

Ольга КЛиМчУК, учитель истории 
и обществознания МОСШ N3:

Владимир чеРНиГОВСКий, старший
мастер электротехнического оборудования 
ПЭ «Казым» ОаО «Передвижная энергетика»: 

ЦИФРЫговорящие
• 2,5 миллиарда рублей планируется 

дополнительно выделить на финанси-
рование окружной программы по улуч-
шению жилищных условий населения 
Югры.
На 500 миллионов будет увеличен 

объем финансирования подпрограмм 
«Доступное жилье – молодым» и «Обе-
спечение жилыми помещениями граж-
дан из числа коренных малочисленных 
народов». Деньги будут предоставлены 
участникам подпрограмм в виде суб-
сидий на строительство и приобрете-
ние жилья.

• 970 млн. рублей дополнительно бу-
дет выделено в ближайшие два года на 
развитие физической культуры и спорта 
в Югре.

По материалам ИА «Югра-Информ»

• Рост объема регионального 
валового продукта (РВП) в Югре 
составил 2,8%,  инвестиций в 
основной капитал – 6,7%. Строи-
тельная отрасль превысила про-
шлогодние показатели на 23%. 
Реальные доходы югорчан увели-
чились на 17,6%. Средний доход 
пенсионеров с учетом окружных 
выплат превышает величину про-
житочного минимума на 13,5%, а 
доход работающих граждан выше 
его в 4,6 раза, хотя в округе, как 
и по всей России,  продолжался 
рост цен на товары и продукты 
питания.
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В жизни человека очень 
многое зависит от та-

лантливых,  целеустремлен-
ных людей, которые встреча-
ются на жизненном пути. В 
Полноват я приехала в моло-
дые годы и очень рада, что 
в этом селе мне встретились 
доброжелательные и поря-
дочные люди. Могу назвать 
Виталия Сергеевича Шмидта, 
Сергея Павловича Исаева – 
управляющих промохототде-
ления, Ивана Дмитриевича 
Кузьмина, Петра Ивановича 
Чугина – председатели рыб-
коопа, Михаила Ивановича 
Колесникова, Яблонского – 
начальник рыбоучастка, Ана-
толия Анатольевича Петрова 
– председателя колхоза  име-
ни Фрунзе, Егора Васильеви-
ча Лоскутова – председателя 
колхоза «Победа», Архан-
гельского, Ивана Федотовича 
Пермякова – директора  Пол-
новатской  школы. Во главе 
сельского Совета были Борис 
Александрович Михайлов, Ва-
лентин Викторович Филиппов, 
которого сменила я.
Нужно сказать, что про-

блемы сельского Совета 
решались всеми жителями, 
которые умели быть справед-
ливыми, проявляя уважитель-
ность, взаимопонимание, то-
варищество, душевность друг 
к другу и всему обществу. 
Люди хотели видеть село кра-
сивым, и за это взялась ком-
сомольская молодежь. Напри-
мер, озеленение села велось 
на общественных началах, 
сами руководители предпри-
ятий участвовали в посадке 
деревьев (аллея, где находит-
ся обелиск погибшим в Ве-
ликой Отечественной войне). 
Жители села начали строить 
палисадники, озеленять свои 
дворы, и  через некоторое  
время Полноват стал утопать 
в зелени.
 Я  помню и дружные вос-

кресники по заготовке кормов 
для колхозов, и то, как умели 
люди отдыхать – проводились 
смотры художественной  са-
модеятельности, праздничные 
мероприятия, организатором 
которых был директор Дома 
культуры Юрий Александро-
вич Семкин. С художествен-
ными номерами агитбригады 
выезжали в Пашторы, Тугия-
ны, Ванзеват, а также в рай-
он, тогда Березовский, при-
нимали участие в концертах 
в Ханты-Мансийске, посвя-
щенных 40-летию, 50-летию 
округа. Выпускалась радио-
газета, перед кинофильмами 
организовывались концерты 
по заявкам через радио.
Все население села было 

занято трудом: рыбодобычей, 
животноводством, выращи-
ванием серебристо-черных 
лисиц, промыслом пушного 
зверя, сбором дикоросов. 
Переработанные  грибы и 
ягоды отправлялись в другие 
области страны - этим за-

нимался Георгий Петрович 
Гришкин. А в один год про-
мохототделение отправило  
несколько тысяч куропаток  
за границу, да и часть пуш-
нины серебристо-черных ли-
сиц поставлялось туда через 
ленинградский холодильник. 
Соболя, добываемые нашими 
охотниками, отправлялись так 
же за границу через Омский 
холодильник (пушно-меховая 
база). Большая часть дико-
росов поступала от жителей  
Ванзевата, где  заготовите-
лем был Валентин Иванович 
Бессонов. 
Основную массу рыбы до-

бывали колхозники обоих 
колхозов. Впереди всегда 
были  Терентий Дмитриевич 
Лельхов,  Петр Иванович Юх-
лымов, Михаил Семенович 
Куриков и, конечно, бригадир  
рыболовов Леонид Яковлевич 
Федотов. Мастерами рыбоо-
бработки были Мария Васи-
льевна Соколовская, Люд-
мила Васильевна Смердева. 
Всех заслуженных рыбаков 
невозможно здесь назвать, 
но поверьте – их было мно-
жество. 

Важным событием стала 
постройка линии электропе-
редачи в Ванзевате, электро-
станции, строили также жилье 
для колхозников и социаль-
ных работников. В колхозах 
были построены коровники с 
механизированным доением, 
водонапорные башни, котель-
ные. Все это проводилось при 
участии селькомитета с. Ван-
зеват, возглавляемого депута-
том Валентином Ивановичем 
Бессоновым. Он организо-
вывал и культурно-массовые 
мероприятия, праздники, 
строительство обелиска по-
гибшим участникам Великой 
Отечественной войны, вос-
кресники по благоустройству, 
заготовке кормов для колхо-
за. Валентин Иванович умел 
найти нужные слова для каж-
дого, и вообще в Ванзевате 
были люди добропорядочные, 
отзывчивые. Я и сегодня им  
благодарна за ту помощь, что 
они оказывали, помогая мне 
в работе – ведь в то время 
все, кроме производства, де-

лалось на общественных на-
чалах.
Все, что проводилось в 

селах Полноват, Ванзеват, 
Тугияны и Пашторы, все ре-
шения по улучшению труда и 
быта, условий проживания, 
согласовывалось в исполкоме  
сельского Совета, потому, что 
цель была у всех одна: жить 
лучше. И наш сельский Совет 
неоднократно получал пере-
ходящие красные знамена не 
только района, но и округа, 
и области. О том, что село 
Полноват было красивое и чи-
стое, а люди доброжелатель-
ные говорит такой пример: у 
нас проходил семинар вторых 
секретарей по идеологии рай-
онов всего окружного комите-
та партии – по тем временам 
это много значило. 
Добросовестный труд у нас 

всегда ценился, и людей на-
граждали не  только ценными 
подарками, но и орденами, 
и медалями. Орденом Друж-
бы народов была награждена 
зверовод Руфина Захаровна 
Кукарская,  орденом Тру-
дового Красного Знамени 
– Анатолий Анатольевич Пе-
тров, председатель колхоза 
им. Фрунзе,  Леонид Яков-
левич Федотов – бригадир 
рыбодобычи, орденами «Знак 
Почета» – Людмила  Влади-
мировна Каюкова – рыбоо-
бработчица,  Валентина  Гри-
горьевна Первова –  доярка,  
Екатерина Николаевна Пенда-
хова – телятница, рыбаки Те-
рентий Дмитриевич Лельхов,  
Петр Иванович Юхлымов, Ни-
кита  Николаевич Молданов 
– да всех и не перечислить, 
их было много. 
Кроме того, две улицы в 

Полновате названы имена-
ми А.А. Петрова – предсе-
дателя колхоза им. Фрунзе, 
и  И.Ф. Пермякова – дирек-
тора Полноватской школы, а 
в Ванзевате одна улица на-
звана именем Е.В. Лоскуто-
ва – председателя колхоза 
«Победа». Многие важные 
вопросы  решались на  схо-
дах  граждан, а два раза в 
год исполком  отчитывался  о 
проделанной  работе  перед  
населением.  Все жизненно 
важные вопросы жители мог-

ли решить на месте, были 
организованы товарищеские 
суды, существовали женсо-
веты,  народные дружины. И 
все эти общественные орга-
низации работали для улуч-
шения жизни наших людей.
Много хорошего можно 

рассказать об А.А. Петрове, 
председателе колхоза им. 
Фрунзе. И для меня, и для 
других людей он был учите-
лем и добрым советчиком. 
Анатолий Анатольевич при-
нимал участие во всех ме-
роприятиях, проводимых в 
селах, интересовался делами 
организаций, расположенных 
на территории сельского со-
вета. По его инициативе ста-
ло присуждаться звание «За-
служенный колхозник».
Он был авторитетной лич-

ностью для селян, всегда 
справедлив, добросовестен, 
внимателен, и люди шли к 
нему, делились своими про-
блемами. Анатолий Анатолье-
вич был моим первым по-
мощником в благоустройстве, 
обеспечении транспортом. А 
как он умел организовывать 
праздники! День рыбака, на-
пример, отмечался всем се-
лом, с ухой и пирогами. 
Я начала работать пред-

седателем сельского Совета 
с.Полноват, не имея опыта, 
и только благодаря помощи, 
энергии, доброжелательности 
Анатолия Анатольевича, про-
работала  на этой должности 
14 лет.

За труд, доброжелательное  
отношение, порядочность, 
люди до сегодняшних дней 
вспоминают Анатолия Анато-
льевича только добрыми сло-
вами, жалея, что такие, как 
он, рано  уходят из жизни.  
Невозможно рассказать 

обо всех, кто работал вместе 
со мной – замечательных лю-
дей множество. На всех за-
седаниях исполкома, сессиях 
меня поддерживали и помо-
гали, и я очень  благодарна 
руководителям предприятий 
и всем людям, с которыми 
меня свела судьба. 

Елена хРУШкоВа

лидия Бурлакова:

«Я БЛаГОДаРНа ЛЮДЯМ, 
с которыми меня свела судьба”
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– штука ковар-
ная и сложная. 

Сегодня ты спокойно раду-
ешься жизни в родном го-
роде, а завтра поезд несет 
тебя в места, названия ко-
торых и на карте-то не най-
дешь. Кто-то родился, чтобы 
всю жизнь добывать из зем-
ли ее природные богатства, 
кто-то – чтобы открыть но-
вую вакцину, кто-то – чтобы 
ежедневно искать свое место 
под солнцем, а кому-то суж-
дено участвовать в возведе-
нии целого города от первых 
вагончиков до современных 
многоэтажных зданий. 

Послушайте, казалось бы, 
на первый взгляд, обычную 
историю: обычная советская 
женщина (муж, ребенок – как 
положено), родилась в Кеме-
ровской области, работает 
мастером на маслосырном 
комбинате в городе, который, 
пожалуй, обычным вряд ли 
назовешь, в Семипалатинске. 
Время от времени к ним на 
комбинат приезжают за про-
довольствием для воинских 
частей, и солдат Ванечка 
рассказывает, что частые 
подземные толчки, вынося-
щие стекла в домах и сби-
вающие с ног, не более чем 
военные испытания атомной 
бомбы под землей. Только 
много позже местное насе-
ление будут заблаговременно 
предупреждать об «учениях», 
чтобы люди успели покинуть 
помещения. 

Затем для Надежды Краси-
ловой (а именно так зовут 
нашу героиню) Семипала-
тинск сменяется деревней 
Бобровкой, что под Барнау-
лом. Оттуда семейные неу-
рядицы гонят ее на активно 
осваевыемый Север. Первые 
тяготы сурового края оди-
нокая женщина с тремя сы-
новьями вкусила в Игриме. 
Там Надежда Константинов-
на полгода проработала кас-
сиром в СУ-9. С тех времен 
в ее памяти осталась исто-
рия, которая свидетельствует 
о нравах северных покорите-
лей тех лет: 

– Поехала однажды на 
дальний участок отвозить 
деньги. Меня туда отвезли, 
но оказалось, что все руко-
водство и рабочие передис-
лоцировались в другое место. 
А кругом глушь, нет никого. 
Встретился мне шофер, он по 
счастливой случайности ехал 
туда, куда переехал нужный 
мне объект. Представьте у 
меня полный саквояж денег, 
а я совершенно без страха 
сажусь в машину к незнако-
мому человеку и нормально 
доезжаю до места. Началь-
ник участка тогда выскочил 
мне навстречу, обнял, обра-

довался, что я живая и здо-
ровая добралась до них.

А в 1970-ом году в Игрим 
приехали набирать рабо-
чих на строительство ново-
го города. Так в ее жизни 
появился Белоярский. Когда 
она впервые его увидела, он 
представлял собой несколько 
жилых вагончиков на берегу 
Казыма. На семью Надежды 
Константиновны из четырех 
человек выделили половину 
такого «жилого помещения». 
Уже позже их «апартамен-
ты» расширились до целого 
бугульминского вагончика. 
Крыша текла, под домик под-
бегала вода, а потом насту-
пали холода, и все это за-
стывало, а зимы тогда были 
лютые мороз иногда достигал 
70 градусов! Но никто не жа-
ловался на условия, наобо-
рот, это сплачивало людей. 
– Двери  почти никогда 

никто не закрывал, потому 
что знали: чужого никто не 
возьмет. Жителей-рабочих 
было не так много, поэтому 
всех знали в лицо и жили 
дружно.

Сначала она работала в 
центральной лаборатории Ка-
зымгазстроя, затем Надежда 
Константиновна устроилась 
в трест «Югорскремстрой-
газ» и через несколько 
лет стала там инженером-
руководителем. Надежда 
Красилова занималась тем, 
что проверяла качество всех 
расходных материалов, ко-
торые шли на строительство 
газодобывающих объектов, 
всех жилых помещений и лю-
бых других зданий. Не обра-
щая внимания на северную 
погоду, каждый фундамент 
нового строения в городе и 
даже иногда округе она ис-
следовала вручную, проверяя 
его на прочность небольшим 
железным молоточком кон-
струкции Кашкарова. 
На слегка потрепанном 

листке бумаги от 1985 года 
черно-белые оттиски печат-
ной машинки строго бюро-
кратично докладывают, что 
сей грамотой награждается 

тов. Надежда Красилова за 
участие в постройке 50 га-
зокомпрессорных станций. 
Но это просто бумажка, а за 
ней стоят морозы под 50 гра-
дусов, онемевшие несгибаю-
щиеся руки с неизменным 
молоточком и километры 
фундамента, ведь под каж-
дое оборудование строился 
отдельный кусочек бетонной 
основы. 

Через нее проходили все 
образцы строительных сме-
сей, из которых строились 
здания. Каждый образец бе-
тона для фундамента прове-
рялся специальным прессом. 
Но она привыкла доверять 
только себе (образцы ведь 
можно прислать какие угод-
но), поэтому ездила на про-
изводство и лично изучала 
качество материала, как го-
ворится, на деле. В лабора-
тории проверяла различные 
растворы, даже приходилось 
придумывать новые составы 
и смеси (газобетон, керамзи-
тобетон).  

– Раньше работали с боль-
шой охотой. Помню, сорев-
нования между бригадами 
устраивали, кто быстрее 
сдаст объект, и строили тогда 
не абы как. Строители были 
заинтересованы в том, чтобы 
сделать работу хорошо, по-
тому что, если бы я забра-
ковала их работу, пришлось 
бы все ломать и перестраи-
вать заново. Я не боялась 
говорить правду в лицо, если 
сделано плохо, поэтому неко-
торые дома приходилось раз-
бирать. Ни одно, проверен-
ное мной здание, не стало 
аварийным.

В жизни каждого советско-
го гражданина, помимо рабо-
ты, имели место различные 
общественные начинания. 
Например, Надежда Констан-
тиновна помнит, как власти 
решили осваивать местные 
земли, чтобы не возить ово-
щи баржами. Тогда из не-
скольких мешков картошки 
получилось лишь пара ведер, 
потому что клубни на суро-

вой северной земле выросли 
немногим больше бобов, но 
радовались и этому. Теперь 
у нее своя дача, а о тех 
временах она вспоминает 
с улыбкой, правда, все-таки 
жалуясь на нынешний плохой 
урожай (в этом году порадо-
вала ее лишь малина). 

Но главная ее гордость – 
это, конечно, не дачные бо-
гатства и даже не уютный 
город, где каждый дом про-
шел через ее руки, а сыно-
вья. Она вырастила одна их 
троих. К несчастью, старший 
сын погиб, правда, оставив 
после себя двоих детей, кото-
рые сейчас живут на «боль-
шой земле». Зато два других 
сына Белоярский не покину-
ли, мало того, средний – Бо-
рис, – окончив строительную 
академию в Тюмени и, на-
бравшись опыта в лаборато-
рии под маминым руковод-
ством, заступил на ее рабо-
чее место, когда она в 2005 
году ушла на пенсию. Теперь 
он вот уже 9 лет вместо нее 
занимается проверкой расхо-
дных строительных материа-
лов и строящихся объектов. 
Надежда Константиновна со-
крушается, что из-за посто-
янных командировок он мало 
бывает с семьей, а ведь у 
него четверо маленьких де-
тей. Младший сын, Александр, 
работает в ООО «КЭГ», они 
с женой подарили маме еще 
двоих внуков. 

В честь юбилейных празд-
неств города и района На-
дежде Красиловой будет 
вручена почетная грамота 
главы города. Это приятный 
подарок к ее скорому Дню 
рождения.

– Я не горжусь своей ра-
ботой, но мне так приятно 
сказать, что это мой город. 
Он, действительно, мой: каж-
дый дом, каждое предприя-
тие – все прошло через мои 
руки. Вы посмотрите, какой 
вырос город из нескольких 
вагончиков!

 ирина лиТВиНа
Фото автора

Женщина 
    и гороД

Жизнь



20 ДЕЛА  ЛЮДСКИЕ
12 сентября 2008 №37 (713) БВ

Софья Романовна роди-
лась и выросла в Ванзева-
те. Ее родители занимались 
традиционными северными 
промыслами – отец был бри-
гадиром оленеводов, рыба-
ком. Мать работала дояркой 
и звероводом  на зверофер-
ме. 
После окончания школы 

перед Cофьей встал вопрос 
– что делать дальше.  «Было 
желание учиться, но в те годы 
уехать и поступить туда, куда 
хотелось, реализовать свою 
мечту,  было довольно слож-
но. Когда моя одноклассница 
поехала в Ханты-Мансийск, 
ее мама помогла и мне 
уехать туда. Можно сказать, 
что в педучилище я попала 
случайно.   Ханты-Мансийск 
казался таким большим горо-
дом, недоступным, далеким 
местом, – рассказывает Со-
фья Романовна. – А вообще, 
была у меня одно время 
мечта стать библиотекарем,  
потому что я очень люблю 
читать. 
Учиться нравилось, особен-

но на старших курсах, когда 
началась работа с детьми. 
После окончания учебы, по 
распределению, меня напра-
вили в Теги и назначили вос-
питателем в интернат, хотя я 
ехала туда как учитель на-
чальных классов. Мне было 
19 лет, а дети в старшей 
группе – шестнадцатилетние, 
и в основном ребята. Вот 
они меня и испытывали на 
прочность, – смеется Софья 
Романовна, – иногда подшу-
чивали, но надо сказать, что 
слушались, и вообще у меня  
о том времени самые хоро-
шие воспоминания. 
В Тегах я встретила бу-

дущего мужа, Юрия, учите-
ля математики, выпускника 

Одесского университета. Он 
приехал на Север за роман-
тикой, – улыбаясь, говорит 
Софья Романовна, – научил-
ся здесь рыбу ловить, ходить 
на охоту». 
В Тегах у Балашовых ро-

дилось двое детей – Елена 
и Александр. Младшая, Оль-
га, появилась на свет уже в 
Ванзевате – туда пришлось 
переехать в 1981 году, по-
тому что родители Софьи 
болели, нуждались в уходе. 
Так совпало, что в то время 
в Ванзеватской школе было 
много вакансий, и приезд 
молодых педагогов был как 
нельзя кстати. Мужа Софьи 
Романовны назначили дирек-
тором школы. Сама Софья 
Романовна стала работать 
вожатой, затем учителем на-
чальных классов.
В 1989 году Софья Рома-

новна закончила Тобольский 
государственный университет 
им. Д.И.Менделеева по спе-
циальности «Русский язык и 
литература» и стала препо-
давать эти предметы.
Через три года Софья Ро-

мановна стала исполняющей 
обязанности директора, а за-
тем заняла эту должность. 
«Поначалу было сложно, и 

были мысли уйти, отказать-
ся. Но держало меня чувство 
долга, хотелось, чтобы школа 
стала лучше. Пока вводятся 
какие-то новшества, время 
незаметно проходит. Сейчас 
у нас новая школа, очень 
много всевозможного обору-
дования. Когда школа появи-
лась, это было радостью для 
всех».
Сейчас Софья Романовна 

преподает хантыйский язык 
и литературу. «Мы работали 
в экспериментальном режи-
ме – начали преподавать 
родные языки, литературу, 
историю ХМАО и мне са-
мой хотелось отследить все 
моменты эксперимента. По-
том это так и осталось со 
мной – родной язык и лите-
ратура. Очень люблю твор-
чество хантыйских писателей 
Еремея Айпина, Марии Вол-
диной, Евдокии Немысовой. 
Ребята мои их тоже любят, 
хорошо знакомы с их твор-

чеством. Евдокия Немысова 
была в Ванзевате несколько 
раз, так что нам удалось с 
ней пообщаться. Мы с ребя-
тами любим сравнивать то, 
что описано в произведени-
ях, с сегодняшней жизнью. Я 
стараюсь выделить в каждом 
произведении какие-то силь-
ные стороны: один писатель 
лучше описывает природу, 
другой – повадки животных», 
– с увлечением рассказыва-
ет Софья Романовна.
«Хантыйский я знаю в со-

вершенстве. Культуру свою 
люблю, традиции и обряды 
стараюсь соблюдать. Нас 
с детства учили, что нель-
зя делать никому зла – все 
обязательно потом отразит-
ся на тебе или твоих детях. 
Это была такая норма, кото-
рая помогала держать себя 
в рамках. Многие традиции 
сейчас утрачены, забыты. Я 
чего-то уже не знаю, а моло-
дежь – тем более. Но я объ-
ясняю ребятам, что нужно 
знать свою культуру, потому 
что мы живем на хантый-
ской земле. Радует, что дети  
уверены в том, что традиции 
предков нужно чтить. 
Мне очень хочется, чтобы 

наша деревня жила, чтоб быт 
налаживался. Сейчас, напри-
мер, приехали двое учите-
лей, им надо самим носить 
воду, печь топить дровами. 
Больно на них смотреть. Чем 
можем, помогаем, конечно. 
Кто на такие условия поедет 
к нам работать? Но в сле-
дующем году должен пройти 
капитальный ремонт учитель-
ского дома, а это значит, что 
учителя будут жить лучше. 
Хотелось бы, чтобы со све-
том не было перебоев. Хотя, 
конечно, сейчас электриче-
ство уже не гаснет в самые 
неожиданные моменты. А 
еще добираться до города 
нам сложно и  долго, от 9 до 
14 часов на теплоходе». 

«хорошо, что есть завтра!»
Уже 16 лет Софья Балашова 

руководит Ванзеватской школой. 
ее многолетний труд уже не однажды 

был высоко оценен. 
Об этом свидетельствуют звание 

Почетного работника образования, 
благодарственные письма 

белоярского главы и приуроченное 
ко Дню района награждение 

нагрудным знаком 
«За заслуги перед Белоярским районом».
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Я задаю вопрос: чем лю-

бите заниматься в свободное 
время? 
«В свободное время? Да у 

меня его почти нет. На рабо-
те до вечера – хоть деревня 
у нас маленькая, а мой каби-
нет пустым не бывает. Кому 
справку подписать, кому про-
сто поговорить захочется. И 
вот так часов до восьми. 
Правда, рукодельничать 

люблю. Говорят, у меня хо-
рошо получается вязать хан-
тыйские чулки с узорами, 
варежки. Если еду в отпуск 
– то в какое-нибудь интерес-
ное место. Не люблю куда-
то долго ехать. Катер, поезд 
– нет, не для меня, лучше 
самолет. Когда приезжаю на 
место, люблю долго ходить 
пешком, все осматривать. 
Пока дети были маленькие, 
мы каждое лето ездили в 
Украину – Киев, Одесса – 
это родина мужа. Вообще 
новые места очень люблю, 
стараюсь увидеть как можно 
больше. В этом году была в 
Абхазии. Красота необычай-
ная – горы, деревья такие 
высокие.
С  мужем мы любим ез-

дить на рыбалку. Это такой 
азарт! 
Не люблю уныние, одно-

образие – начинаю грустить. 
Хочется успевать за молоде-
жью. Например, в компью-
терах я уже не так хорошо 
разбираюсь, как мои дети, и 
это меня печалит. Не хочется 
тормозить какие-то нововве-
дения. Я собираюсь на пен-
сию, потому что ритм рабо-
ты уже трудно выдерживать. 
Хотя не представляю, как я 
буду без школы. Ну, с месяц, 
наверное, отдохну, посмотрю 
телевизор, почитаю, повя-
жу… а дальше?  Хотя у меня 
три внучки и внук, скучать 
будет некогда…», – смеется 
Софья Романовна.
«Я очень благодарна адми-

нистрации района за то, как 
она помогает нашей школе. 
Как-то поймала себя на мыс-
ли, что к Сергею Петровичу 
Маненкову хожу только для 

того, чтобы что-то попросить 
для школы – принтер, ком-
пьютер, еще что-то. И он ни-
когда мне не отказывал.  
Коллектив нашей школы 

меня всегда поддерживал, 
что бы ни случилось. Школа 
– это самое теплое, доброе, 
спокойное  место для меня. 
Я могу уехать в город совер-
шенно спокойно, буду знать, 
что за время моего отсут-
ствия все будет в порядке. В 
людях ценю доброжелатель-
ность, честность, желание по-
могать друг другу. Страшнее 
предательства, по-моему, нет 
ничего», – заключает Софья 
Романовна.

Большая радость для ди-
ректора видеть, как выпуск-
ники удачно устраиваются в 
жизни, поступают в вузы. 
«Обидно, когда способные 

ребята идут в техникумы, бо-
ятся пробовать поступать в 
высшее учебное заведение. 
Есть какая-то у них неуве-
ренность, застенчивость. Но 
сейчас гораздо больше воз-
можностей, не то, что в наше 
время, когда выбор учебных 
заведений был небольшой», 
– говорит Софья Романовна.
– А что же самое важное 

вы стараетесь донести до 
своих учеников? – спраши-
ваю я.
«Я постоянно раздумы-

ваю, как можно интересней 
с детьми побеседовать. 
Стараюсь рассказывать  

ребятам не только содержа-
ние учебной программы, но 
и то, как жить, как посту-
пать, учить их этому, – отве-
чает Софья Романовна. – Но 
готовых рецептов нет, жизнь 
у каждого своя. Мы можем 
показывать им пример, как 
надо жить, чему следовать, 
но большую роль играет и 
семья. Всегда думаю – что я 
не успела рассказать детям, 
о чем еще нужно поговорить. 
Хорошо, что есть завтрашний 
день и можно успеть доде-
лать начатое!»

Беседовала 
Елена хРУШкоВа

Процесс назначения 
трудовой пенсии достаточ-
но хлопотный и связан не 
только с множеством нюан-
сов законодательных усло-
вий, но и наличием всех 
необходимых для назна-
чения пенсии документов. 
Как показывает практика, 
при обращении за пенсией 
по достижении пенсионно-
го возраста у 80% заяви-
телей выявляются непра-
вильные или исправленные 
записи в трудовой книжке, 
неучтенные периоды тру-
довой и иной деятельности 
(службы в армии, ухода 
за ребенком). Возникает  
необходимость в поиске 
более высокого заработка 
на протяжении всей тру-
довой деятельности, име-
ются другие неточности в 
документах. Таким обра-
зом, все то, что влияет на 
размер пенсии и право ее 
установления, уточняется 
после первичного обраще-
ния за пенсией.

Для предотвращения 
осложнений при выходе 
на пенсию, сокращения 
сроков ее назначения тер-
риториальными органами 
ПФР проводится предвари-
тельная работа с граждана-
ми, уходящими на пенсию 
в ближайшее время. Что 
это означает? Каждое за-
страхованное лицо, уходя-
щее на пенсию через 3-6 
месяцев может обратиться 
в территориальный орган 
ПФР по месту жительства с 
подлинниками документов.                                
Специалисты управлений 
ПФР оценивают имеющие-
ся документы, дают разъ-
яснения по пенсионному 

законодательству, прово-
дят работу с работодате-
лями по последнему месту 
работы по предоставле-
нию данных по страховым 
взносам.
Существенная роль в 

этой работе отводится ра-
ботодателям, их кадровым 
службам или ответствен-
ным лицам, осуществляю-
щим подготовку докумен-
тов и представление своих 
работников к назначению 
пенсий. Практика показы-
вает, там, где согласован-
но взаимодействуют ра-
ботодатели и управления 
ПФР по заблаговременно-
му выявлению уходящих 
на пенсию, там дела идут 
гораздо эффективнее.  

Такая предварительная 
работа сокращает сроки 
назначения пенсии, так как 
по достижении пенсионного 
возраста, гражданин будет 
иметь весь пакет необхо-
димых документов.  

В противном случае, 
увеличивается срок на-
значения пенсий, т.к. ис-
ключается возможность 
своевременно предпринять 
меры к розыску требуемых 
документов о работе, что 
может сказаться на разме-
ре будущей пенсии и праве 
ее установления в случае 
исключения из стажа от-
дельных периодов и невоз-
можностью их подтвержде-
ния в случае утраты ар-
хивных материалов.

Управление 
Пенсионного фонда 

Российской Федерации 
в г.Белоярский

если вы 
выхоДите 
на пенсиЮ
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П о г о Д А 
на период с 13 по 17 сентября 2008 года по белоярскому району

Влияние атициклона, сформированного в арктической  воздушной массе, будет сказываться не 
только в выходные дни, но и в первой половине предстоящей недели. В результате ожидается 
погода преимущественно без осадков, но и с большой вероятностью ночных заморозков. Повы-
шенный фон атмосферного давления, относительно низкие температуры воздуха для этого времени 
года могут стать причиной неважного состояния метеозависимых людей с бронхолегочными и 
сердечно-сосудистыми заболеваниями.

информация предоставлена аНо «ханты-Мансийское метеоагентство»

Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)
13 сентября

суббота -3…+2 +7…+12 переменный 0-5 преимущественно 
без осадков

14 сентября
воскресенье 0…+5 +8…+13 северо-

восточный 3-8 местами слабый дождь
15 сентября
понедельник 0…+5 +5…+10 северо-западный 5-10 без осадков
16 сентября

вторник 0…+5 +6…+11 северо-западный 5-10 преимущественно 
без осадков

17 сентября
среда +2…+7 +10…+15 восточный 3-8 местами дождь

«Есть единственный способ уберечься 
от наркозависимости: никогда, ни под ка-
ким предлогом, ни из любопытства, ни от 
отчаяния не пробовать наркотик». Борь-
ба с наркоманией что битва с драконом: 
все отрубленные головы отрастают вновь. 
Героин, марихуана, опиумный мак, синте-
тический порошок... На «черном» рынке 
можно при желании достать любое нарко-
зелье. Были бы деньги...

Но в Белоярском свои порядки. Не нашел 
наркоман нескольких сотен на очередную 
дозу героина или травку, идет в... аптеку, 
где без рецепта можно всего за 500 рублей 
купить анальгетик. И после некоторых мани-
пуляций с лекарством в «домашней лабора-
тории» появляется дезоморфин.

СПРаВКа: Дезоморфин – синтетический 
наркотик, изготавливается из множества 
компонентов, находящихся в свободной про-
даже. На выходе – жидкость ярко-красного 
цвета, употребляется внутривенно. По дей-
ствию на организм человека дезоморфин 
сходен с героином, однако привыкание на-
ступает после первой дозы. При этом раз-
рушительная сила дезоморфина гораздо 
больше, а смертность от его употребления 
чрезвычайно высока. 

Запретить коммерческим аптекам торго-
вать «исходным» препаратом? Нет на это 
у правоохранительных органов законодатель-
ных оснований. Но бить тревогу надо во все 
колокола, ведь уже в ближайшее время коли-
чество наркоманов, употребляющих дезомор-
фин, в районе может увеличиться.
Ярким примером является случай произо-

шедший с жителем города Белоярский, ранее 
не состоявшем на учете у врача-нарколога 
и не проходившем по учетам в милиции. 
В квартире, в которой он проживал око-
ло месяца, существовал наркопритон. В этом 
наркопритоне занимались приготовлением 
и употреблением наркотика дезоморфина, 
который готовили кустарно из лекарствен-

ных препаратов. Оперативники объясняют это 
тем, что в городе, видимо, появился умелец, 
владеющий рецептурой и навыками приготов-
ления, обучивший нескольких желающих.
Как только о существовании «веселой 

квартиры» стало известно сотрудникам 
оперативно-сыскной группы по противодей-
ствию незаконному обороту наркотиков ОВД 
по Белоярскому району, началось документи-
рование преступной деятельности жителя на-
шего города.
В ходе документирования факта притоносо-

держания сотрудники милиции задержали в 
квартире людей в состоянии наркотическо-
го опьянения. На кухне милиционеры обна-
ружили и изъяли множество использованных 
шприцов, компоненты, необходимые для при-
готовления дезоморфина, упаковки из-под 
лекарственных препаратов и свежеприго-
товленный дезоморфин. По факту содержа-
ния притона для потребления наркотических 
средств, а также по факту изготовления 
наркотических  средств в особо  крупном 
размере было возбуждено уголовное дело.
За 7 месяцев 2008 года сотрудниками ОВД 

по Белоярскому району  было изъято  9 гр. 
дезоморфина. Наркотиков 134,32 гр., из них 
19,32гр. – героина и 115 гр. – марихуаны. 
                                                                       

Пресс-служба оВД 
по Белоярскому району       

в рабстве у дезоморфина
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В первую очередь, это кор-
поративные соревнования 
между подразделениями не-
фтедобывающей компании. 
Впервые спартакиада была 
проведена в марте прошло-
го года в г. Нурлате (Тата-
рия). Соревнования были 
приурочены к 15-летию со 
дня образования Российской 
Инновационной Топливно-
Энергетической Компании 
(2007 год). Абсолютным побе-
дителем первой спартакиады 
РИТЭКа стала сборная НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть».

Во-вторых, это состяза-
ния команд по шести видам 
спорта: гиревому, настоль-
ному теннису, волейболу, 
мини-футболу, плаванию, 
шахматам. Так было на пер-
вой спартакиаде, так будет 
и на второй, которая прой-
дет в Белоярском с 16 по 
19 сентября. Единственное, в 
настольном теннисе разделе-
ны в этом году соревнования 
– мужчины и женщины будут 
состязаться отдельно.
Сегодня РИТЭК готовится 

к проведению больших сорев-
нований. Это большая ответ-
ственность, ведь на первой 
спартакиаде уровень органи-
зации спортивного праздника 

был очень высоким, и теперь 
нужно не уронить планку ор-
ганизаторам и самим спор-
тсменам. Ведь, как говорится, 
завоевать лидерство гораздо 
легче, чем его удержать.
Соревнования пройдут на 

двух площадках Белоярского 
– во Двореце спорта и пла-
вательном бассейне «Дель-
фин». За месяц до спарта-
киады представители команд, 
а это участники из Москвы, 
Нурлата, Надыма, Елабуги, 
Когалыма, Ханты-Мансийска 
побывали в Белоярском и 
высоко оценили спортивные 
залы, где пройдут соревно-
вания. 
«Сегодня мы готовимся 

принять порядка 200 гостей 
– участников второй корпо-
ративной спартакиады РИТЭ-
Ка, – говорит Олег Дробин, 

начальник НПУ «РИТЭКБе-
лоярскнефть». – И главная 
наша цель – сделать ее не 
внутренним мероприятием, а 
большим городским праздни-
ком». 
Следить за событиями 

спартакиады горожане смо-
гут не только пристутствуя 
на площадках (некоторые со-
ревнования будут проходить 
и в утреннее, и в дневное 
время), но и по ежедневным 
телевизионным выпускам 
«Дневников спартакиады». 
На спортивные соревнования 
вход будет открыт для всех 
желающих.
Как рассказал капитан ко-

манды белоярских нефтяни-
ков Вадим Вербоноль, трени-
ровки проходят каждый день. 
В основном внимание уде-
ляется игровым командным 
видам спорта – волейболу и 
мини-футболу. Команда на-
мерена серьезно бороться 
вновь за первое место. Учте-
ны ошибки первой спартаки-
ады, усилен состав участни-
ков.
Кстати, участниками, со-

гласно положению, могут 
стать только спортсмены-
любители. Если человек 
входит в состав сборной по 
какому-либо виду спорта, он 
не имеет права на участие в 
соревнованиях. Эта оговорка 
сделана специально, чтобы 
сделать соревнования чест-
ными, исключить заведомое 
преимущество.
Но все-таки в белоярской 

команде есть свои лидеры, на 
которых команда рассчиты-
вает. Их нам назвал капитан 
белоярской сборной Вадим 
Вербоноль. Это в настольном 
теннисе Сергей Кузнецов, 
слесарь КИПиА, в плавании 
– Юлия Зайцева, геолог 2-ой 
категории, в шахматах Ярос-
лав Бучинский, начальник от-
дела геологии и лицензиро-
вания месторождений. 

Белоярские нефтяники-спортсмены 

вновь намерены 
Борться за лиДерство

В состав команды вошли 
19 спортсменов из 20-ти воз-
можных согласно правилам 
проведения спартакиады. В 
среднем от каждой команды 
прибудут в Белоярский до 25 
человек. 
В Белоярском это не пер-

вые соревнования всероссий-
ского масштаба. Но впервые 
соревнования выходят на 
новый уровень организации. 
Здесь все продумывается до 
мелочей. От меню до подар-
ков участникам. Это и шар-
фики, и шапочки болельщи-
ков, футболки, блокноты, руч-
ки с эмблемой второй спар-
такиады РИТЭКа. И главное 
– сувениры с символикой Бе-
лоярского. То есть делается 
все, чтобы эта спартакиада 
осталась в памяти гостей го-
рода как яркое и запоминаю-
щееся спортивное зрелище.
Так оно и будет, уверены 

организаторы. Тем более, что 
у каждой команды будет своя 
группа поддержки, готовятся 
речевки и плакаты, поддер-
живающие участников спар-
такиады. Необходимо, чтобы 
в нашем городе спортсмены 
себя чувствовали уютно, а 
значит, соревнования шли 
наравных, но с интригой, то 
есть были интересными. 

Валентина иВаНоВа

что тАкое 
сПАРтАкИАДА 
оАо «РИтЭк»?

Подобное мероприятие в компании 
проводится  впервые.  Мы надеемся, 
что проведение спартакиады станет   
хорошей традицией и будет 
способствовать развитию спорта 
в районах деятельности РитЭКа.

Валерий Грайфер
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овен
Неделя бла-

гоприятна для 
работы, продви-
жения по служ-

бе. Ваша исполнительность и 
заметность (как сотрудника) 
вызовет одобрение и доверие 
начальства. Вы также сумеете 
успешно осуществить важные 
домашние дела.

теЛеЦ
Вы погружены 

в работу. У вас 
остается возмож-

ность заниматься тем, что 
вам нравится, удается. Здесь 
вы вполне можете устроить 
мастер-класс и показать себя 
во всем блеске, подавая при-
мер остальным.

БЛиЗНеЦы
Звезды рекомен-

дуют вам быть со-
браннее, ответствен-

нее. Активные удовольствия, 
которые манят вас с непреодо-
лимой силой, сопряжены с боль-
шими тратами. Вам стоит сразу 
отдавать себе отчет в том, какую 
цену вы заплатите за красивую 
жизнь или за яркие запоминаю-
щиеся чувства, приключения.

РаК
Ваши близкие 

могут конфлик-
товать. К счастью, это не борь-
ба на жизнь или на смерть – 
скорее, спор о том, как лучше 
добиться совместных целей. 
Семейные Раки в переговорах 

между родителями (или други-
ми домочадцами) и своим су-
пругом предпочтут принять сто-
рону последнего.

лев
В вашей жизни 

большую роль игра-
ют короткие поезд-
ки, перемещения, 

переговоры. От их хода пря-
мо зависит реализация ваших 
основных целей, финансовое 
состояние. Принципиальный во-
прос может возникнуть в свя-
зи с вашим авторитетом среди 
сослуживцев, с расширением 
обязанностей, взятием на себя 
дополнительных полномочий.

дева
В настоящее вре-

мя вы - подлинный 
хозяин своих спо-
собностей, возмож-

ностей и талантов. С другой 
стороны, у вас имеется далеко 
не одна возможность зарабо-
тать. Это в первую очередь 
естественные, врожденные 
умения (например, способность 
ясно мыслить и вести перего-
воры).

ВеСы
Ваши разноо-

бразные личные 

таланты несомненны. Это легко 
может склонить вас к мысли, 
что вы могли бы обойтись без 
тех людей и средств, на ко-
торые опираетесь сейчас, или 
должны их изменить, улучшить, 
расширить. Звезды советуют 
вам обратить внимание на 
свою семью, родителей, дом.

СКоРпион
Это подходя-

щий период для 
того, чтобы свя-

заться с родственниками, в 
том числе и с теми, кто на-
ходится далеко от вас. Обще-
ние, совместная поездка или 
обсуждение планов с хорошим 
другом поддержит вас мораль-
но, вселит дополнительную уве-
ренность в будущем, позволит 
быть спокойнее насчет некото-
рых важных деталей. 

СтРеЛеЦ
Просьбы, обеща-

ния, претензии, вы-
двигаемые в ваш 
адрес, вряд ли будут 
вас раздражать и 

волновать. Друзья, оппоненты, 
деловые партнеры, а также и 
партнер по браку уже не услы-
шат от вас ничего принципи-
ально нового. Все вопросы вы 
с ними решили, а кто не успел 
– тот опоздал.

КОЗеРОГ
В эти дни ориенти-

руйтесь на свое на-
строение и физическое 
состояние. В случае 
усталости и переутом-
ления, откладывайте 

заботы и отдыхайте, либо огра-
ничьтесь несложными делами. 
Не забудьте завершить текущие 
дела с партнерами: уточните 
необходимые сведения, условия 
договора, сделайте звонок или 
напишите письмо.

водолей
Деловой партнер 

или человек, с ко-
торым вы связаны 

длительной договоренностью, 
которому обязаны, готов от-
нестись к вам с пониманием. 
В частности, вы можете вы-
говорить себе такие условия 
работы, которые удобны вам, 
согласуются с состоянием ва-
шего здоровья, домашними или 
семейными потребностями.

РыБы
Ваши планы, свя-

занные с отдален-
ным будущим, в 

течение этих дней будут стано-
виться все более расплывчаты-
ми, неопределенными. К концу 
недели вы поймаете себя на 
мысли о том, что скорее мечта-
ете и надеетесь на лучшее, чем 
тщательно планируете и рассчи-
тываете возможные риски. Это 
время удачно для того, чтобы 
деликатно помочь знакомым и 
близким, попавшим в затрудни-
тельное положение, причем без 
больших потерь для себя, а воз-
можно, и с выгодой.

с 15 по 21 сентября


